



TRANSFORMASI PENDIDIKAN DAN EKONOMI DI YAYASAN AL-JADID KELURAHAN BARU MELALUI KOLABORASI AKSI SOSIAL DAN PENGETAHUAN INOVATIF

Eneng Raudatul Jannah¹, Hafiz Iftitah Qawly², Hamdan Thufail Robbani³, Irsyad Burhanurobbi⁴,
 Tiara Dilla Fauziah⁵, Nachdiatun Nisa⁶, Nurmalia Rahmadita⁷, Lia Barkah⁸, Rhefky Al Jihad
 Nurwandi⁹, Muhammad Fajar¹⁰, Shobah Shofariyani¹¹.

^{1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11}Universitas Muhammadiyah Prof. Dr. Hamka, Jakarta Selatan, Indonesia

Article Information

Article history:

Received Maret 11,
2024

Approved Maret 17,
2024

Keywords:

Education, Social
Work Lectures,
Teach, Socialization

ABSTRACT

Education is very important for human development completely to educate and improve the life of the nation. Social Work Lectures (KKS) are a concrete manifestation of the duties of lecturers and students in implementing the Tri Dharma of Higher Education, namely the service aspect. Through community service activities in Baru Village, one of which is the Al- Jadid Foundation, there is synergy between universities and the community as a form of democratic knowledge. The aim of this KKS activity is to move away from the traditional education model which is one size fits all and focuses on providing personalized learning paths for students so as to optimize educational and economic values in empowering society. KKS is carried out through activities: hydroponic empowerment, KKS teaching RA and TPQ, socialization of student savings, Ar Riyadh Lil Sihhah (gymnastics), making wall panels, Arabic language socialization, sharia banking seminars, cleaning mosques, and Islamic arts performances. The results of the service provide an illustration of the increasing enthusiasm of children, teachers, the community and Foundation officials in socializing and implementing Islamic-based education.

ABSTRAK

Pendidikan merupakan hal yang sangat penting bagi pembangunan manusia seutuhnya guna mencerdaskan dan meningkatkan kehidupan bangsa. Kuliah Kerja Sosial (KKS) merupakan wujud nyata dari tugas dosen dan mahasiswa dalam melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni aspek pengabdian. Melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat di Kelurahan Baru salah satunya Yayasan Al-Jadid, maka terjadi sinergi antara perguruan tinggi dengan masyarakat sebagai wujud knowledge demokrasi. Tujuan kegiatan KKS ini adalah untuk beralih dari model pendidikan tradisional yang bersifat satu ukuran untuk semua dan berfokus pada penyediaan jalur pembelajaran yang dipersonalisasi bagi para peserta didik sehingga mengoptimalkan nilai-nilai pendidikan dan

perekonomian dalam pemberdayaan masyarakat. KKS dilakukan melalui kegiatan: pemberdayaan hidroponic, KKS mengajar RA dan TPQ, sosialisasi tabungan santri, Ar Riyadh Lil Sihhah (senam), membuat mading, sosialisasi Bahasa Arab, seminar perbankan syariah, bersih-bersih masjid, dan pentas seni Islam. Hasil pengabdian memberikan gambaran naiknya semangat anak-anak, guru, masyarakat, dan pengurus Yayasan dalam bersosialisasi dan juga menjalankan pendidikan yang berbasis Islam.

© 2024 EJOIN

*Corresponding author email: kkskelompok.13@mail.com

PENDAHULUAN

Pendidikan sudah menjadi bagian dari kebutuhan masyarakat. Pendidikan merupakan alat untuk memajukan suatu bangsa. Melalui pendidikan diharapkan bakat dan keterampilan dapat dikembangkan secara maksimal, dengan memperoleh pendidikan secara tidak langsung seseorang berusaha mengembangkan dirinya agar memperoleh berbagai pengetahuan seperti prinsip, teori, inovasi, kreativitas, dan tanggung jawab. (Fitria & Arifudin, 2020)

Yayasan Al-Jadid adalah salah satu Yayasan yang bergerak dibidang pendidikan dan sosial yang menanamkan nilai-nilai religius berdasarkan syariat Islam. Masjid Al-Jadid terletak di Jl. Gongseng Raya RT.004/RW.09 No.1 Kel. Baru, Kec. Ps Rebo, Jakarta Timur. Dalam bidang pendidikan Yayasan Al-Jadid sudah membangun RA (TK), TPQ, serta Pondok Pesantren Tahfizh Qur'an serta terdapat juga masjid sebagai tempat ibadah terutama masyarakat kelurahan baru.

Terdapat beberapa sarana yang dapat menunjang keberhasilan dan perkembangan Yayasan Al-Jadid seperti dalam hal budidaya ada Aquaponic dan Hidroponic yang bekerja atau mengelola tanaman dan juga perikanan. Selain itu, sarana yang berjalan dalam bidang pendidikan meliputi RA (Raudhatul Athfal), Pondok Tahfidz Qur'an Al-Jadid dan TPQ.

Namun dalam berjalannya sarana tersebut tentu tidak lepas dari halangan dan kendala seperti Aquaponic dan Hidroponic yang telah lama vacum karena biayanya yang mahal serta sulitnya SDM yang mengurus. Begitu juga dalam bidang pendidikan seperti di TPQ yang dalam dalam pengajarannya masih cenderung monoton, kurangnya inovasi dalam proses belajar mengajar sehingga ilmu yang diberikan dan diterima kurang maksimal. Lalu yang terakhir terdapat kendala dari masyarakat sekitar Yayasan Al-Jadid yang minim pengetahuan tentang cara manajemen keuangan yang baik dan benar sesuai syariat Islam.

Permasalahan ini lah yang menjadi alasan dasar untuk memberdayakan melalui program Kuliah Kerja Sosial (KKS) dengan mengangkat tema "Tranformasi Pendidikan dan Ekonomi di Yayasan Al-Jadid Kelurahan Baru Melalui Kolaborasi Aksi Sosial dan Pengetahuan Inovatif".

Harapan kami dengan adanya Program KKS ini bisa memberikan manfaat yang berkepanjangan untuk warga kelurahan baru serta memunculkan stigma yang positif khususnya masyarakat sekitar lingkungan Yayasan Al-Jadid.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan KKS dimulai dengan survei dan analisa lokasi di Yayasan Al-Jadid Kelurahan Baru. Analisa lokasi dilakukan untuk mengetahui bagaimana keadaan dan juga permasalahan masyarakat yang ada dilingkungan sekitar. Metode pelaksanaan yang dilakukan dalam KKS ini yaitu:

1. PROMAG "Program Mengaji dan Keagamaan" : Murid RA dan TPQ Al-Jadid

2. BBQ “Belajar Bahasa Arab Quyyy” : Santri Pondok Tahfidz Al-Jadid
3. SEPENGGKAS “Seminar Pengelolaan Keuangan Syariah” Membangun Generasi Milenial dan Z yang Cerdas Finansial : Santri Al-Jadid dan Masyarakat lingkungan sekitar
4. GEMAS “Gemar Menabung Santri” : Santri Pondok Tahfidz Al-Jadid
5. Al Jadid Fest : RA Al-Jadid
6. At Thohuruu Syatrul Iman : Masyarakat Lingkungan Yayasan Al-Jadid
7. Ar Riyadh Lil-Sihhah : Murid RA Al-Jadid
8. Pemberdayaan Aquaponik : Masyarakat Al-Jadid
9. Pembuatan Mading : Santri Al-Jadid

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Kuliah Kerja Sosial (KKS) yang dilaksanakan di Yayasan Al- Jadid yang bertempat di di Jl. Gongseng Raya RT.004/RW.09 No.1 Kel. Baru, Kec. Ps Rebo, Jakarta Timur. diawali pada tanggal 05 Februari 2024 pukul 08.00 WIB dilakukannya pembukaan dan lepas sambut oleh ketua Yayasan Al-Jadid Ibu Hj. Maisaroh, Sos.I dan Dosen Pembimbing Ibu Shobah Shofariyani Iryanti, M.Pd sebagai bentuk awal kegiatan dilaksanakan. Acara dihadiri oleh warga setempat dan juga wali murid siswa RA Al-Jadid.

Kegiatan Kuliah Kerja Sosial ini dilakukan di Yayasan Al-Jadid yang meliputi Kegiatan Pesantren Tahfidz Qur’an, TPQ Al- Jadid, RA Al-jadid, Majelis Ta’lim Ibu-ibu, Dan Kegiatan Masyarakat yang berada disekitar Yayasan. Untuk kegiatan KKS ini dilakukan beberapa Program selama disana, seperti PROMAG, BBQ, SEPENGGKAS, GEMAS, Al-Jadid Fest, At Thohuru Syatrul Iman, Ar Riyadhha Lil-Sihhah dan Pembuatan mading.



GAMBAR 1 Pembukaan di Yayasan Al-Jadid

Sasaran Kegiatan PROMAG atau Program Mengajar dan Keagamaan adalah anak TPQ dan RA Al- Jadid yang dilakukan pada setiap hari senin sampai jum’at untuk RA yang dilakukan dipagi sampai siang hari. RA Al-Jadid memiliki tiga ruang kelas dan memiliki dua Tingkat yakni Tingkat A dan B. sedangkan kegiatan TPQ dilakukan pada hari senin sampai rabu, TPQ memiliki tiga sesi. Untuk sesi pertama di lakukan pada pukul 15.00 WIB sampai 16.00 WIB kemudian dilanjutkan pada sesi kedua 16.00 sampai 17.00 setiap sesinya memiliki tingkatan yang berbeda seperti sesi pertama rentang usia SD kemudian sesi kedua anak-anak dibawah usia SD. Sesi ketiga dilakukan diantara sholat magrib dan Isya untuk jumlah peserta didik malam jumlah kelas lebih banyak dan dibagi sesuai dengan usia dan kecakapan mereka dalam membaca Al-Qur’an



GAMBAR 2 Kegiatan PROMAG

Kegiatan BBQ atau Belajar Bahasa Arab Quyy mengajar praktek hiwar yaumiyah (percakapan sehari-hari), menghafal mufrodat yaumiyah (kosakata sehari-hari) dengan santri pondok tahfidzh Al-Jadid. Kegiatan ini dilaksanakan pada setiap hari Jum'at setelah menunaikan sholat Jum'at sasaran dari kegiatan ini adalah Santri Pesantren Tahtidz.



GAMBAR 3 Kegiatan BBQ

Kegiatan GEMAS atau Gemar Menabung Santri sasaran dari kegiatan ini adalah para santri dengan tujuan agar santri dapat belajar menyisihkan uang jajan mereka. Dengan mekanisme kegiatan menabung melalui celengan yang diberikan panitia yaitu dengan rincian santri menyisihkan uang untuk menabung. Kegiatan ini dilakukan bersamaan dengan kegiatan BBQ yakni pada setiap Jum'at pada setiap minggunya.



GAMBAR 4 Kegiatan GEMAS



GAMBAR 5 Kegiatan Ar-Riyadh Lil-Sihhah

Kegiatan Ar-Riyadh Lil-Sihhah adalah untuk meningkatkan kemampuan fisik anak serta dapat menyehatkan tubuh dan dapat meningkatkan pola pikir dan secara kreatif. Untuk sasaran kegiatan adalah Siswa dan Siswi RA Al-Jadid yang dilakukan pada hari Rabu pagi setiap minggunya.



GAMBAR 6 Kegiatan At-thohuruu Syatul Iman

Kegiatan selanjutnya At-thohuruu Syatul Iman untuk memelihara diri dan lingkungannya dari segala yang kotor dan keji dalam rangka mewujudkan dan melestarikan keidupan yang sehat dan nyaman. Kegiatan dilakukan dilingkungan masjid, yayasan dan Pesantren. Kegiatan ini dilakukan secara gotong royong oleh mahasiswa kks, santri dan warga yayasan dilakukan pada tanggal 8 Februari 2024



GAMBAR 7 Kegiatan SEPENGGKAS

Kegiatan selanjutnya yakni SEPENGGKAS yakni Seminar Pengelolaan Keuangan Syariah” Membangun Generasi Milenial Dan Z Yang Cerdas Finansial. Kegiatan ini diperuntukan untuk Masyarakat umum dari kalangan remaja sampai dewasa. Kegiatan ini lakukan pada tanggal 17 Februari 2024 . kegiatan ini diharapkan para peserta memperoleh ilmu baru dari narasumber yaitu Aryo Alamsyah dimana pemateri menjelaskan tentang apa itu perencanaan keuangan syariah, dasar dari perencanaan keuangan syariah, bagaimana konsep

uang dalam islam serta urgensi pentingnya, manfaat dalam pengelolaan keuangan syariah, serta cara cerdas mengelola keuangan syariah, dan pengaplikasiannya berupa referensi produk seperti menabung di bank syariah, dan investasi secara syariah.



GAMBAR 8 Kegiatan pembuatan Mading

Kegiatan selanjutnya pembuatan Mading yang mana bertujuan untuk mempermudah dalam menyampaikan informasi karena madding ini diletakan di public space yang mana memudahkan untuk khlayak ramai membaca. Mading ini juga Upaya yang dilakukan untuk membangun kreatifitas dalam pembuatan mading serta mampu berkreasi melalui mading tersebut dan juga sebagai media komunikasi yang kreatif. Kegiatan madding ini dilaksanakan pada tanggal 8 Februari 2024



GAMBAR 9 Kegiatan pemberdayaan aquaponik

Kegiatan pemberdayaan aquaponik dengan menyuplai bibit lele dengan perkembangan ikan lele yang baik serta mampu meningkatkan ketahanan pangan serta meningkatkan Budidaya Ikan Lele di lingkungan Al-Jadid.



GAMBAR 10 Kegiatan Al-Jadid Fest

Kegiatan selanjutnya yakni Al-Jadid Fest yaitu lomba mewarnai yang diikuti oleh siswa/i RA Al-Jadid berjumlah 66 siswa/siswi dari kelas A, B1, dan B2 kegiatan ini dilakukan sebagai penutupan mengajar di RA. Dan kegiatan ini bertujuan untuk membangun kreatifitas mewarnai. Kegiatan ini berbentuk perlombaan mewarnai yang diikuti oleh semua siswa dan siswi RA yang dilaksanakan pada Tanggal 22 Februari 2024



GAMBAR 11 Kegiatan pentas seni

Kegiatan al-Jadid Fest juga dilakukan pada Siswa dan siswi TPQ akan tetapi kegiatan yang dilakukan berbeda dengan al-jadid fest RA. Untuk kegiatan ini dilakukan pentas seni yang diisi oleh para siswa dan siswi TPQ. Kegiatan ini bertujuan untuk membangun dan mempersembahkan kreatifitas siswa. Pada acara pentas seni tersebut mempersembahkan kreasi dan olah seni anak-anak yang terdiri dari Nadzom, pembacaan puisi, Shalawat, Rebana dan lain sebagainya kegiatan ini menghaikan meningkatkan keterampilan, inovasi, kreatifitas, dan kekompakan santri, murid TPQ Al-Jadid selaku generasi penerus umat. kegiatan ini dilakukan pada tanggal 22 Februari 2024

KESIMPULAN

Pendidikan sangat penting bagi perkembangan manusia seutuhnya. Dengan pendidikan, kita bisa membantu mencerdaskan bangsa. Untuk mewujudkan masyarakat yang unggul tidak hanya dalam ilmu pengetahuan tetapi juga dalam segala aspek seperti ekonomi dan

kemasyarakatan, kita harus meningkatkan tidak hanya pendidikan tetapi juga aspek ekonomi dan sosial. Pada saat ceramah tentang pekerjaan sosial di Yayasan Al-Jadid, kami menemukan bahwa masyarakat sosialisasi sangat antusias dengan program kerja yang disiapkan oleh kelompok kami. Oleh karena itu, kegiatan ini diharapkan dapat mendukung dan membantu operasional Yayasan Al-Jadid dalam pengelolaan masalah pendidikan, ekonomi, dan sosial secara optimal. Kami berharap kegiatan ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan menjadi gambaran bagi penelitian selanjutnya.

SARAN

1. Kepala Yayasan Al-Jadid mengharapkan agar bisa mengoptimalkan bentuk kerja sama dalam Kelompok Kuliah Kerja Sosial FAI UHAMKA.
2. Terlibatnya seluruh pihak Kuliah Kerja Sosial dalam hal ini yaitu kelompok 13 Kuliah Kerja Sosial FAI UHAMKA.
3. Dapat membangun suasana sosialisasi yang lebih kreatif dan inovatif.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada Bapak Suyoto selaku Kepala RT 004 RW 09 yang telah memberikan bimbingan dan arahan sehingga seluruh rangkaian kegiatan KKS di Kelurahan Baru dapat terlaksana dengan baik dan lancar. Terima kasih juga kami ucapkan kepada para donator yang telah memberikan rezekinya dalam kegiatan KKS ini. Tak lupa kami ucapkan terima kasih banyak kepada Yayasan Al-Jadid Kelurahan Baru yang telah mengizinkan kelompok 13 melaksanakan kegiatan KKS, serta terima kasih karena telah diberikan tempat untuk singgah selama kegiatan KKS berlangsung. Dan ucapan terima kasih khusus kepada DKM Masjid Al-Jadid yang senantiasa selalu mendukung semua kegiatan-kegiatan KKS dan memahami akan kesulitan maupun hambatan yang dihadapi selama pelaksanaan program kerja KKS.

DAFTAR PUSTAKA

Fitria, N., & Arifudin, O. (2020). *ANALISIS FAKTOR-FAKTOR TERHADAP PENGAMBILAN*. 1(2), 120-127.